成瀬先生を想う

先生とはじめて出会ったのは、昭和二九年に東京教育大学の研究室に和二九年に東京教育大学の研究室に九大精神科で、蔵内宏和さんと二人た構神科で、蔵内宏和さんと二人で催眠の研究に凝っていたので、催眠学の先輩へのご挨拶ということに眠学の先輩へのご挨りということにある。

で、「日本催眠学会」を設立した。 で、「日本催眠学会」を設立した。 で、「日本催眠学会」を設立した。 で、「日本催眠学会」を設立した。

書房、一九六八年)というテキスト成瀬先生が、『催眠面接法』(誠信

年後れたのは残念だった。 を書かれているという話を聞いて、一き上げたが、出版にひまどって、一き上げたが、出版にひまどって、一き上げたが、出版にひまどって、一き上げたが、出版にひまどって、慶應

その後、私は精神科から心療内科に移って催眠などやっていたが、そのころ先生は九大の教育学部に赴任のころ先生は九大の教育学部に赴任のころ先生は九大の教育学部に赴任の高遇を喜んだ。そしていつか先生と飲んでいたとき、私が「心療内科は忙しすぎて、ゆっくり精神分析がやれない」などとぼやいた。すると、やれない」などとぼやいた。すると、やれない」などとぼやいた。すると、やれない」などとぼやいた。すると、やれない」などとぼやいた。すると、やれない」などとぼやいた。すると、やれない」などとぼやいた。

と催眠は止めることにした。もともとが、移ってきたら」と勧められた。
に移ることにした。三六歳だった。
なにしろ催眠の大御所が、隣の研なででで低眠を用いて動作法の研究を
ないしろ催眠の大御所が、隣の研ないたので、私はきっぱり

ものである。と物好きではじめたものだったので、と物好きではじめたものだったので、は私の運命に大きく関わられてきたは私の運命に大きく関わられてきたいが、

学会」の設立に関与したり、「九州 同じ部屋に寝泊まりすることも多か とか研修会などでの合宿があると、 ちらも乗せられたものである。 プを発揮され、そのエネルギーにこ きたが、先生はいつもリーダーシッ 臨床心理学会」を立ち上げたりして 島大と組んだ「三大学院合宿研修 されることも多かった。 床の中でいろいろな話を聞いて啓発 った。話の好きな先生だったので、 と親しくしていたので、 会」をつづけたり、「日本心理臨床 その後、先生とともに、 初期の学会 京大、 広

る。

調で社交性に富んでおられて、誰とうだし、人ざわりのいい柔らかな口で山野を駆け巡るのが好きだったそっていて、若い頃には猟銃をかついっていて、若い頃には猟銃をかついっていて、おい頃には強いまったく違

生のお姿を思い出して懐かしんでい ときには「イメージ」の研究などを、 けで、まったく次元は違っていたが こちらは内向きの深層心理というわ 生は、外向きの行動主義であったし、 論をさしはさむこともあったが、 くも身近にいて、ときには先生に異 典型的な男性的性格だったと思う。 頼りになる存在だった。本質的に、 お好きなようだった。事によらず、 でもすぐに親しくなられていたし、 ンカしたことは一度もなかった。 人を集めてそのリーダーになるのも 緒にやってきたこともある。 こうして先生の定年まで二五年近 ととに久しぶりに、 ありし日の先 先 ケ